

CAI EAS
C18G
MAY 12/74
DOCS

Profil **Kanada**



Jahrgang 3, Nr. 10

12. Mai 1976

Ottawa, Kanada

Kanadas Besorgnis wegen sachfremder politischer Diskussionen in der UNESCO, S. 1

Habitat-Gedenkmarke, S. 3

Olympische Goldmünzen, S. 4

Fortschritte in der Dosierung von Krebsmitteln, S. 5

Neue Bohrplattform aus Kanada in der Nordsee, S. 6

Ausstellung erinnert an Frobishers erste Arktisreise, S. 7

Kanadas Besorgnis wegen sachfremder politischer Diskussionen in der UNESCO

Nachstehend wird die Ansprache auszugsweise wiedergegeben, die Bundesaußenminister Allan J. MacEachen am 2. April in Ottawa vor der kanadischen Kommission der Organisation der Vereinten Nationen für Erziehung, Wissenschaft und Kultur (UNESCO) gehalten hat.

* * * *

Kanada hat sich im Laufe der Jahre energisch an den Unesco-Programmen beteiligt: im wissenschaftlichen Bereich am internationalen hydrologischen Jahrzehnt, an "Mensch und Biosphäre" und an der internationalen ozeanographischen Kommission; auf dem Gebiet des Erziehungswesens durch Unterstützung der von der Unesco ausgehenden Maßnahmen hinsichtlich der Revision der Lehrpläne, der Lehrerbildung und der Anwendung der Wissenschaft auf die Entwicklung im kulturellen Bereich durch vergleichende Analysen und den Austausch von Gedanken, Personen, Museumsstücken und Forschungsproben, Büchern und Zeitschriften. Kanada hat sich aktiv um die Klärung von Begriffen und die Festlegung guter internationaler Praktiken auf Gebieten wie den Menschenrechten, dem Zugang zur Bildung, der kulturellen Zusammenarbeit und der ungehinderten Verbreitung von Literatur bemüht.

Seit der 18. Generalkonferenz der Unesco sprechen Beobachter und Kritiker in zunehmendem Maße von einer "Politisierung" dieser Organisation. Für die Organisationen der Vereinten Nationen ist die politische Diskussion nichts Neues. Relativ neu ist jedoch, daß nun in den verschiedenen Sonderorganisationen der Vereinten Nationen in einigen Fällen nicht zur Sache gehörige politische Diskussionen um sich greifen und dort dominieren. Zweifellos sind Sie sich der Tatsache bewußt, daß auch andere Sonderorganisationen unter der Einschaltung solcher politischen Debatten in ihre Erörterungen zu leiden hatten, obwohl die breite Berichterstattung über Unesco-Beschlüsse gerade diese Organisation mehr oder weniger als Symbol für übermäßige "Politisierung" hingestellt hat. Besorgniserregend ist jedenfalls die Möglichkeit, daß jetzt politische Debatten der Art, wie sie in der Vollversammlung der Vereinten



Weitere Broschüren, Informationsblätter usw. über Kanada sind bei folgenden kanadischen Auslandsvertretungen erhältlich:

Kanadische Botschaft
53 Bonn/BRD
Friedrich-Wilhelm-Str. 18

Kanadische Militärmission und
Kanadisches Konsulat
1 Berlin 30
Europa-Center

Kanadisches Generalkonsulat
4 Düsseldorf/BRD
Immermannstr. 3

Kanadisches Generalkonsulat
7000 Stuttgart 1/ BRD
Königstr. 20

Kanadisches Generalkonsulat
2000 Hamburg 36/BRD
Esplanade 41/47

Kanadische Botschaft
1010 Wien/Osterreich
Dr.-Karl-Lueger-Ring 10

Kanadische Botschaft
3000 Bern/Schweiz
Kirchenfeldstr. 88